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周德委员认为，疫情期间小微企业和个体工商户大都处于停
产、停业状态。由于这次疫情持续时间久，又在春节经营的黄金时
间，很多小微企业和个体工商户因无法正常经营而没有了收入来
源，但房租、借款利息等仍需正常支出。现在，部分小微企业和个
体工商户因现金流断裂，不得已转让和关门。

另外，受疫情影响，现在小微企业和个体工商户出现员工流失
严重现象。他说，由于小微企业和个体工商户大都是经营较弱的经
营个体，疫情期间未能正常发放员工基本工资，使员工没有了基本
生活保障。而且小微企业和个体工商户（特别是餐饮行业商户）复
工、复产较晚，有些员工为了生活放弃原来的工作，造成了员工的

严重流失，即使是现在复工、复产了，也面临着员工短缺的问题。
为了小微企业和个体工商户在疫情后又好又快健康发展，他提

议， 针对小微企业和个体工商户经营资金困难问题，政府部门可
以协调本地银行机构，针对小微企业和个体工商户提供低息贷款；
以企业贷、营业执照贷、法人信用贷等模式支持小微企业和个体工
商户尽快走上经营发展快车道。针对小微企业和个体工商户的贷款
审批额度低和利率较高的问题，希望政府部门协调解决。

针对小微企业的用工问题，他建议政府协调人社部门针对小微
企业和个体工商户举办一次免费人才招聘会，为小微企业和个体工
商户提供人员就业指导培训。

市政协委员张银生建议，发展电商，让更多农民“过上好日
子”。

张银生说：“疫情期间，我市助农电商在线上解决了农民卖菜难
和城市小区居民买菜难问题，助农电商发挥了巨大作用。然而，我市
的助农电商起步较晚，虽有个别发展，但就全市总体情况看，助农电
商发展规模较小，从业人员松散，基础非常薄弱，还没有在促进农业
增效，农民致富中发挥应有的作用。”

张银生认为，现在上网方便了，东西也更便宜了。随着网络“无孔
不入”，互联网应用与人民群众生活日趋紧密，实现了衣食住行全覆
盖，网络惠民利民的优势更加凸显，电商助力农民脱贫致富已变成现

实。商丘市应大力发展互联网助农电商，助力农民脱贫致富。
张银生对商丘市发展助农电商提出以下几点建议：一要发展5G、

人工智能、互联网大数据技术，对接助农电商，开展县长、乡长直播间
“带货”，农民变网红等电商销售模式。二要大力培养电商人才，加大
财政对助农电商投入，实现流量、数据、技术、服务和基础设施全面提
升。三要建立市农副产品、生鲜冷链冷藏产业园区，全面提升储存储
备运输配送能力。四要成立县、乡、村三级组织机构，建立大数据中
心，成立助农电商办公室。五要通过市场倒逼，实现农产品电商产业
链变革，完成从“生产什么卖什么”到“市场需要什么就生产什么”的
转变，推动田间到餐桌的“超短链”发展。

韩传恩代表说，张建慧市长的政府工作报告，就推进健康商丘
建设，提出的“大卫生、大健康”理念，符合今后卫生发展的方向。在医
疗方面，提出了包含商丘市第一人民医院在内的几家医院的重点项
目建设。紧急医学救援中心、孕产妇和危重新生儿救治中心、感染病
房楼及重大疫情救治基地都列入到了2020年的工作。

韩传恩代表是商丘市第一人民医院党委书记、院长。作为河南省
第十一批援鄂医疗队总队长，他带领174名队员逆行而上，驰援武汉。
在武汉的39个日日夜夜，他们与李兰娟院士团队一起，圆满完成了任
务。“这次驰援武汉，与李兰娟院士团队并肩战斗，并赢得认可，对我
院重症学科的实力是一次检验。”他说。

韩传恩深有体会地说，重大疫情面前只治不防，越治越忙，应该
从防范入手，治疗配合预防，这样才能取得更好的效果。他建议，以基

层为重点，以改革创新为动力，预防为主，中西医并重，将健康融入所
有政策，人民共建共享。他说，今年的政府报告，健康商丘建设的内容
明显多于往年，从建立健全重大疫情防控机制，加强疾控人才队伍建
设，提升公共卫生应急服务能力，到强化重大疫情救治基地建设；从
推进基本医疗保险市级统筹，加强医保资金监管，到加强基层医疗能
力建设等与健康密切相关，对未来我市卫生发展具有指导意义。

政府工作报告里提出了 2020年健康商丘的五个方面内容，韩传
恩提的议案涉及其中两个方面：一个是重大突发性公共卫生事件危
重症病人救治的议题，另一个是医保。如何解决患者就诊医疗需求的
无限性与医保资金的有限性的问题。他提议，实施分级诊疗和逐级转
诊以及医保资金的全市统筹；药品和耗材的降价谈判，应该进一步加
大力度，加快进度。降价以后，对医保、医院、群众都是好消息。

市政协委员陈培莉是商丘市第一人民医院重症医学科主任，是
战“疫”最美逆行人，被市委宣传部、市文明办联合授予2020年抗疫中
的“商丘好人”荣誉称号。

2月13日，市第一人民医院新冠肺炎医疗队正式接管商丘市立
医院新冠肺炎重症病房。陈培莉及同事40多人逆行而上，她们负责
重症监护室，实现了“重症病人救治成功率提高、医护人员零感
染”两个目标。

作为一名政协委员，她最关注的是疫情之后如何补齐公共卫生
体系建设的短板。今年两会上，她的提案是《加强公共卫生人才培
养及体系建设》。她说，这次新冠肺炎疫情是新中国成立以来发生
的传播速度最快、感染范围最广、防控难度最大的一次重大突发公
共卫生事件。这次抗击新冠肺炎是对我国治理体系、治理能力的一

次“大考”。她认为，在应对过程中，暴露出我国在重大疫情防控
体制机制、公共卫生体系等方面仍然存在着短板。疾病尤其是疫情
的发现、预警机制衔接不够紧密，因为预防是最经济最有效的健康
策略。

她建议，要坚决贯彻预防为主的卫生与健康工作方针，坚持常
备不懈，将预防关口前移，避免小病酿成大疫。而公共卫生事件的
预警、流行病学调查和处置都需要专业人员的参与和管理，加强公
共卫生事件管理也应成为卫健委和市委、市政府的重要工作之一。
做好疫情防控经验总结、系统反思，要强化公共卫生服务体系建
设；加强应急体系建设，建立健全及时准确、公开透明的应急预警
机制和快速处置、科学防控的应急处置机制；强化疾控体系建设，
注重物资储备、救治力量和应急保障队伍的建设。

闫天华委员说，今年新冠肺炎疫情的暴发对我们的社会运
作、日常生活都造成了深刻的影响。这次疫情启发我们，需要进
一步加强我市公共安全与卫生的预防与应对，未雨绸缪，防患未
然。

她建议，加强对公共安全工作的领导，增强忧患意识，把安全
工作纳入到地方经济和社会发展的总体规划之中。进一步完善公共
安全与卫生预防与应对的各类预案，加强其针对性与有效性。进一
步落实公共安全与卫生管理主体责任，畅通信息渠道。加强社会公

共安全与卫生宣传与教育，增强公众安全意识，普及安全知识，学
习训练自我保护与救护技能。

她建议，大中小学将防火、防震等安全演习作为学期常规性活
动，纳入教学计划；单位、小区每年要举行安全演习活动，作为常
规工作。公安消防、医疗防疫等专业队伍进一步加强公共安全与卫
生突发性事件的针对性应对训练，模拟场景，实战演练，特别是公
共卫生领域，更需强化。加强公共安全与卫生预防与应对工作物资
保障，常备物资要充足，应急支援能到位。
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